

Fecha: 09-08-2025

5.800 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 411,1 VPE: \$831.301 Medio: El Mercurio de Antofagasta Lectoría: 17.400 El Mercurio de Antofagasta Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Valencia tras secuestro de empresario: 'El país cambió, las calles ya no son las mismas'

Valencia tras secuestro de empresario: El país cambió, las calles ya no son las mismas'

SEGURIDAD. Fiscal nacional anunció que pedirán las penas más severas por el plagio en Quilicura de Rodrigo Cantergiani. Ya van cuatro detenidos y hay dos prófugos en el caso. Fueron revelados mensajes de WhatsApp de los secuestradores.

Redacción

I secuestro del empresario Rodrigo Cantergiani, registrado la tarde del jueves en Quilicura y resuelto en la madrugada de aver con su liberación sin lesiones en la comuna de Puente Alto, volvió a tensionar la agenda de seguridad y a evidenciar el tipo de delitos que hoy desafían al Estado y amplian el temor de la comunidad.

El operativo, liderado por el OS9 de Carabineros en coordinación con el Equipo contra el Crimen Organizado y Homicidios (ECOH) de la Fiscalía, permitió liberar a la víctima sin lesiones, detener a cuatro personas de nacionalidad extranjera (dos hombres y dos muje res, una de las cuales resultó ser menor de edad) y recupe rar parte del dinero pagado por su rescate, monto inferior a los \$300 millones inicialmente exigidos y que ascendería a los 80 millones de pesos. Sin embargo, el propio Ministerio Público advirtió que hay sospechosos aún prófugos

El fiscal nacional Ángel Valencia no solo valoró el resultado del operativo, sino que trazó un diagnóstico de fondo sobre la situación delictual del país.

En un punto de prensa, y junto al ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero, Valen-



"EN CHILE SECUESTRAR NO ES GRATIS", ADVIRTIÓ EL FISCAL NACIONAL.

cia reflexionó que "toda la comunidad sabe que este país cambió. Ya no estamos en la misma situación. Las calles no son las mismas que teníamos antes, la noche no es la misma. Y la ciudadanía ya hizo cambios en su vida. Carabineros y la Fiscalía también hicimos cambios en nuestro proceso de trabajo

El jefe del Ministerio Público recalcó que las instituciones a cargo de la persecución penal "ya se adaptaron" a esta nueva

realidad criminal, marcada por hechos violentos que hace pocos años eran excepcionales. "No estamos trabajando sobre un país imaginario ni sobre el que nos gustaría que existiera, sino sobre el país real que vive la ciudadanía cada día", enfatizó Valencia.

El persecutor agregó que, de parte de la Fiscalía "vamos a instar porque se apliquen las penas más severas que establezca la ley, porque ese es el aporte que podemos hacer para que las calles vuelvan a ser seguras y la ciudadanía pueda recuperar esa tranquilidad que tanto anhela".

DETALLES DEL SECUESTRO

Sobre el caso específico, Valencia admitió que "no se han obtenido todos los resultados que quisiéramos" y espera que "todos los involucrados estén detenidos". En esa línea, lanzó una advertencia directa a los prófugos: "En Chile secuestrar no es gratis. Vamos a hacer todo lo que esté a nuestro alcance. dentro del marco de la ley, para que no sea rentable"

En cuanto al caso, Rodrigo Cantergiani, de 63 años, ex miembro del directorio del club Audax Italiano, fue plagiado el jueves en la mañana cuando llegaba a su fábrica de plásticos compostables Ceroplas a la comuna de Quilicura.

Al menos tres sujetos, uno de ellos encapuchado, intimidaron supuestamente con armas de fuego a Cantergiani

mientras estaba al volante de su Kia Carnival, lo hicieron des cender y lo subieron a otro vehículo.

De acuerdo a mensajes de WhatsApp a los que accedió canal 13, un primer mensaje para su liberación lo habría recibido la familia del empresario alrededor del mediodía del mismo jueves. "Buen día. Le habla la organización Los Pulpos, ya q(ue) tenemos a su padre en nuestras manos y queremos que colaboren", señalaron en referencia a la banda peruana Los Pulpos Nueva Generación que disputa territorios con el Tren de Aragua.

Sin embargo, eso no cuadra del todo con la nacionalidad venezolana de al menos parte de los detenidos.

"SE ELIMINA"

El mensaje añadió que "si llaman a la policía, se elimina y ustedes pierden más que nosotros y serán perseguidos en todo el mundo (...) Estamos pidiendo un rescate de 300 millones pe pesos. Necesitamos respuesta en 1 hora".

El fiscal ECOH Héctor Barros confirmó que el empresa-rio había sido liberado en Puente Alto, donde un conductor lo encontró en la calle y lo llevó hasta una comisaría. Estaba en "buenas condiciones de salud", añadió.⊄3

